

INITIATIVE



Dominique Broustau dans la salle de réunion de son entreprise à Pessac, où est encadrée une image du bassin d'Arcachon. T.D.

Face au cancer, il a traversé les épreuves... et le Bassin

Touché par un cancer il y a trois ans, Dominique Broustau a levé plus de 30 000 euros au profit de la Fondation Bergonié en accomplissant au mois de juin un grand défi aquatique. Rencontre

Thomas Dusseau
larochelle@sudouest.fr

Depuis la première fois où il l'a observée au plafond de l'une des salles de radiothérapie de l'Institut Bergonié, début 2019, l'image ne le quitte plus. Celle du banc d'Arguin et de la dune du Pyla, sur le bassin d'Arcachon, photographiés depuis le ciel. « Dans les moments où je suis fatigué ou moins bien, je l'appelle », confie Dominique Broustau en racontant comment ce paysage a constitué pour lui un point d'ancrage lors des séances anxiogènes et intrusives de radiothérapie, dans les sous-sols du centre régional de lutte contre le cancer, à Bordeaux.

« Pour moi, c'était un début de libération, ça m'a recentré sur l'objet positif de ma présence dans cette pièce », raconte ce Bordelais de 57 ans, chef d'une entreprise d'informatique basée à Pessac,

époux, père de famille et ex-rugbyman de haut niveau diagnostiqué en 2018 d'un cancer « très agressif ». Au choc de l'annonce, aura succédé l'ouverture, celle d'un chemin vers l'acceptation, à la fois personnel et intime mais surtout « jalonné de plein d'épreuves », que le co-fondateur et ancien président du rugby club entreprises Aquitaine a choisi de traverser avec ses proches.

Nouveaux horizons

Si elle l'a aidé à « lever le poids » des séances répétées de radiothérapie, l'image accrochée au plafond de la salle Iris de Bergonié a aussi transporté Dominique Broustau vers un défi aquatique : la traversée à la nage du bassin d'Arcachon, entre les cabanes tchanquées de l'île aux Oiseaux et la dune du Pyla.

Initialement prévu en mars, reporté en mai, ce défi baptisé « Traverser-Vivre » (1) a finalement été réalisé le

19 juin. « Nous étions six nageurs et nous avons fait 12 kilomètres en quatre heures quinze », résume le patron de TeamResa, qui n'avait jamais nagé plus de deux heures trente, et s'était mis à la natation quelques semaines seulement après le diagnostic de la maladie. Sa façon de préparer son corps au combat tout en continuant d'irradier son esprit d'ondes positives.

« Nous étions six nageurs et nous avons fait 12 kilomètres en quatre heures quinze »

Il a depuis plongé dans les bassins de presque toutes les piscines de l'agglomération bordelaise, certificat médical à l'appui durant les périodes de fermetures imposées par la crise sanitaire, et réussi une autre performance : lever

30 100 euros au profit de la Fondation Bergonié, grâce à la générosité de 204 donateurs, aussi bien des entreprises que des particuliers. Une partie d'entre eux était réunie lundi soir à l'hôtel Mercure des Chartrons, à Bordeaux, où Dominique Broustau est revenu sur son parcours et le défi. « Grâce au cancer, j'ai vécu ça », dit le chef d'entreprise, dont le message n'est « surtout pas de dire qu'il faut faire de l'épreuve une opportunité » mais plutôt de « s'ouvrir à ce que les épreuves ouvrent d'autres horizons que l'on n'imaginait pas ».

L'horizon infini, Dominique Broustau pourra l'observer ce vendredi 10 septembre depuis le petit avion dans lequel il embarquera pour survoler le banc d'Arguin et la dune du Pyla : un cadeau de ses amis à quelques jours de son 58^e anniversaire qui lui permettra de se faire sa propre image aérienne du Bassin, loin des sous-sols de Bergonié.



LE PIÉTON

connaît bien le caractère dangereux de la bande de pavés qui longe le miroir d'eau, côté circulation. Surtout au niveau des deux passages piétons où les marcheurs les moins vigilants risquent chaque jour de se faire percuter par les cyclistes déboulant depuis la piste cyclable. Une piste non matérialisée à cet endroit et dont la largeur se rétrécit nettement au niveau du miroir d'eau. Si la plupart des utilisateurs de deux-roues ralentissent, certains ne réduisent pas leur vitesse et surprennent bon nombre de touristes à pied qui ne connaissent pas le lieu. Le Bipède n'a aucune idée de la manière dont la cohabitation entre piétons et cyclistes pourra être améliorée à cet endroit mais ne peut qu'inciter tout le monde à faire preuve de la plus grande prudence.

Résidence services
LA MAISON DE SAINT-AUBIN

À partir de
600€
/mois (1)

COLISEE

22 B Allée des Châtrains - 33100 Saint-Aubain-Médoc
06 43 53 15 07

UTILE

PHARMACIES DE GARDE

www.3237.fr ; après 22 h, se présenter dans les commissariats.

ADMINISTRATION

Préfecture-Mériadeck Rue du Corps-Franc-Pommies. Du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 15 h 30, liquidations, recherche dans l'intérêt des familles et élections.

« SUD OUEST »

Rédaction Bordeaux. 23, quai des Queyries, 33 100 Bordeaux. Tél. 05 35 31 31 31. Courriel : gironde@sudouest.fr

HUMAN Immobilier PRÉSENTE

RETOUR À CHABAN!

RILLET À PARTIR DE 56

UBB vs SF PARIS